

Enfatizó académico Bernardino Bravo:

"El fin de la democracia chilena la propiciaron partidos totalitarios"

■ Historiador y profesor universitario efectuó completo análisis de la evolución política chilena del último cuarto de siglo

1937-
Con la intervención del historiador y profesor universitario Bernardino Bravo Lira, concluyó en la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, el curso denominado "Ideologías y Totalitarismo". El especialista se refirió a la evolución política chilena del último cuarto de siglo, donde destacó como uno de los factores que propiciaron la decadencia política del antiguo sistema de democracia formal que creó la Constitución de 1925, la existencia de partidos políticos ideológicos, fundados en ideologías políticas foráneas y que aspiraban a imponerse sobre la totalidad del sistema.

El historiador señaló que a partir de 1933, comienzan a organizarse en Chile partidos políticos como el Socialista, Comunista y el Demócrata Cristiano, que responde a la clasificación de partidos ideológicos. Estos partidos son ajenos a la mentalidad parlamentaria que caracterizó a las agrupaciones políticas tradicionales de nuestro país, estaban además animados por una visión totalitaria de la política, es decir, pretendían resolver la totalidad de

los problemas de la persona humana.

PARTIDOS ÁTEOS

"Los partidos ideológicos admitían acuerdos tácticos con otras agrupaciones políticas, pero no entendimiento duraderos entre ellos; eran además partidos ateos o aconfesionales, la gente cree erróneamente que la DC es un partido ligado a la Iglesia Católica, nada puede estar más lejos de la verdad que esta última afirmación, por cuanto la democracia cristiana, fue siempre un partido aconfesional, pero que ha sacado provecho de este error histórico del país", dijo el especialista.

Indicó que con los partidos ideológicos se terminó el multipartidismo que caracterizó la vida política chilena desde 1933 en adelante. Con ellos se inició el gobierno del partido único, situación que debe ser recordada por quienes hoy desean que el país vuelva al régimen político anterior a 1973.

Aseguró el profesor Bravo que "estos partidos ideológicos fundados en una concepción foránea y extranjerizante de la or-

ganización política, contribuyeron con su mesianismo y su constante atropello a la legalidad y a la institucionalidad vigente a la desnaturalización del Congreso, institución que abandonó su papel de legislador y contrapeso del Ejecutivo".

BIEN COMUN

Para partidos como la DC o la Unidad Popular, señaló el académico, el llegar al gobierno no significaba ponerse al servicio del bien común, si no que era la oportunidad histórica de aplicar el programa partidista. En este orden de cosas, el Presidente de la República, pasó a ser un simple ejecutor de los postulados del partido y un obediente miembro de éste.

Finalmente, sostuvo el especialista que "la gente tiene la idea de que el régimen de gobierno que existió en Chile entre 1933 y 1973, es materia perfectamente conocida y no hay nada que estudiar en ello. Sin embargo, la situación real es muy diferente, es muy poco lo que sabemos sobre esa época y es aún mucho más lo que es necesario estudiar".

"El Fin de la democracia chilena la propiciaron partidos totalitarios" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El Fin de la democracia chilena la propiciaron partidos totalitarios" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile